
 

Protokoll SER-Sitzung 

Sitzungsleitung: Simone Hube 
Teilnehmer: 49 Vertreter (siehe Anwesenheitsliste) 
Gäste: Frau Appelkamp,  
 
================================================================================== 
Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung Vortragende: Simone Hube 
  

 Frau Hube begrüßt die Schulleitung und die Elternvertreter um 19:32 Uhr 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 2: Genehmigung des Protokolls vom  
 26.03.2019 Vortragende: Simone Hube 
 
Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 26.03.2019 wurde einstimmig genehmigt. 
_______________________________________________________________________________________ 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: Informationen der Schulleitung                   Vortragende: Frau Appelkamp,  
 

• Unterrichtsversorgung /Abordnungen: 
2. Schuljahresstart mit reduzierter Leitungsmannschaft 

Herr Sondern wurde im Februar 2019 zum stellvertretenden Schulleiter ernannt. 

Die Koordinatorenstelle, ist noch nicht besetzt. Das Einstellungsverfahren läuft, gerechnet wird mit 

Besetzung spätestens zum 1.2.2020. 

 

Die Unterrichtsversorgung liegt zur Zeit bei 100,30 %. Abordnungen betreffen zur Zeit 3 Kollegen mit je 10 
Unterrichtstunden, die nach Stade abgeordnet werden. Da noch weitere Lehrer zurück erwartet werden 
rechnet Frau Appelkamp auch im 2. Halbjahr mit weiteren Abordnungen. 
Die Abordnungen werden die Schule auch die nächsten Jahre noch begleiten. 
 

• Personal: 
Pensionierungen keine. 
 
Versetzungen: Frau Ahl, Kniß,  
Frau Lehmkuhl und Herr Schäfers-Lehmkuhl sind im Auslandsschuldienst tätig,  
Referendare Frau Kuppig, Finnern und Fischer. 
 
Rückkehr aus der Elternzeit: Frau Handy und Frau Greier. 
 
Elternzeit: Frau Assmussen, Herr Kästner bis zum Herbst.  
 
Einstellungen: Frau Heinsohn und Frau Schuto haben eine Planstelle am AGG zugwiesen bekommen 
Frau Piontek und Frau Becker werden das Team als Referendare verstärken. 

 

• AG-Angebot: 
Das AGG kann ein umfangreiches Angebot für die AG´s unterbreiten 
Für die 5. und 6. Klasse wird wieder ein Deutschtest im Herbst durchgeführt. Für Kinder mit Förderbedarf 
ist dieser bei Kollision mit anderen gewünschten AG´s verpflichtend. 
Weiterhin wird es ein Angebot für Englisch Förderunterricht geben und geplant ist auch ein Förderunterricht 
in Mathematik (wobei hier noch offen ist, ob genügend verfügbare Lehrkräfte vorhanden sind).  
Für Kinder mit Migrationshintergrund gibt es 2 Gruppen, die von Frau Behrens und Frau Twyman betreut 
werden. 

 

• Schwimmabzeichen / Bronze: 
Frau Appelkamp appelliert insbesondere an die Eltern der 5. bis 7. Klassen dafür Sorge zu tragen, das die 
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Schüler das Bronze Schwimmabzeichen nachholen. Insbesondere für den Schwimmunterricht und für 
spätere Klassenfahrten ist diese unbedingt erforderlich. 
 

• Parksituation Wendehammer/Brakenweg: 
Frau Appelkamp bittet die Eltern verstärkt, die Schüler schon früher aussteigen zu lassen. Immer wieder 
kommt es zu Wendeproblemen der Bussfahrer, weil parkende Autos der Eltern den Wendehammer 
blockieren. Auch sind teilweise Feuerwehrzufahrten versperrt. 
Dies tritt insbesondere zum Schulbeginn gegen 8.00 Uhr und gegen 13.20 zum Schulende auf. 
 

• Klimaschutz:  
Das AGG wird als Umweltschule in der nächsten Woche ausgezeichnet (Frau Malatrait/Frau Tismer). 
Hierfür gibt es eine Feierstunde. Auch in der Zukunft möchte das AGG wieder teilnehmen und wartet auf 
die neuen Themenbereiche. 
 

• Web Untis: 
Bei rund 900 Nutzern gab es rund 50 % neue Passwortanfragen. Hier gab es technische Probleme 

und Herr Köhler ist hier leider noch im Rückstand, weil es Mengenmäßig nicht zu leisten war. 

Insbesondere Apple Geräte mussten neu konfiguriert werden. Frau Appelkamp erwägt die 

Informationen zum Stand sowie den Elternbrief mit den Anleitungen zur Umstellung auf der 

Homepage zu veröffentlichen. 

• Befreiung vom Unterricht: 
Frau Appelkamp informiert noch einmal darüber, wie bei Beurlaubung/Befreiung vorzugehen ist. 
Für einen Tag ist die Klassenleitung zuständig und schriftlich zu informieren. Sollte dieser Tag im 
Zusammenhang mit den Ferien stehen (direkt davor oder danach) oder eine Befreiung vom Unterricht für 
mehrere Tage notwendig sein, ist ein schriftlicher Antrag bei der Schulleitung mit konkreter Begründung 
sowie ein Nachweis seitens der Eltern zu erbringen. Da die Kinder schulpflichtig sind ist eine Genehmigung 
der Schulleitung erforderlich. Diese sind nach der Ferienordnung in Niedersachen gehalten für Ausnahmen 
sehr strenge Maßstäbe anzulegen. 

  

• Annahmeverbot für Lehrer von Geschenken: 
Zeugniszeit ist häufig eine Zeit, wo Lehrer verabschiedet werden und Geschenke erhalten. 
Für die Lehrerschaft besteht ein Annahmeverbot von Geschenken. Dieses sieht vor, das Lehrer z. B.  
Bargeld, Eintrittskarten, Gutscheine etc. ablehnen müssen. Es gibt hier eine Bagatellgrenze von 10,00 €. 
Darüber hinaus kann die Schulleitung Genehmigungen erteilen. Frau Appelkamp fügt hinzu: 
Bei einer Klassenstärke von 30 Kindern ist ein Geschenk im Gegenwert von max.  30,00 € (1 Euro je Kind) 
angebracht. (hierzu gab es eine kurze Diskussion mit Frau Appelkamp und der Elternschaft) 

 

• Brief zur Entlastung v. Gymnasiallehrkräften Kultusminister Tonne: 
Bisher gab es 2 Fachkonferenzen im Schuljahr, jedes Halbjahr eine. Diese Vorgehensweise verschiebt 
sich auf 1 x Jährlich im 2. Halbjahr. Die Regelung der Korrekturtage für die Lehrer zur Entlastung sind 
geblieben. Nächstes Jahr wird kein Abitur geschrieben wegen der Umstellung G8 auf G9  
 

• Elternbrief von Frau Dr. Hof und Frau Gülck der Schulbibliothek: 
Die Bücherei sucht ehrenamtliche Verstärkung und hat sich in einem Elternbrief an die Eltern gewandt. 
Leider hat sich noch keine Unterstützung für die Schulbibliothek aufgetan. (Einige Eltern bitten den 
Elternbrief diesem Protokoll beizufügen, da sie ihn nicht erhalten haben)  
 

• Berufsorientierung: 
Frau Strauß von der Agentur für Arbeit wird für die Schüler des Jahrgangs 9 einen Berufsberatungstermin 
anbieten. Die Terminlisten hängen in 9-12 aus.  
Die Schüler können sich in einer Liste eintragen und erhalten dann einen Termin zu einem Gespräch.  
 

• Betriebspraktikum:  
In diesem Jahr findet nach den Herbstferien ab 21.10. ein dreiwöchiges Betriebspraktikum für den 
Jahrgang 11 statt. Die Lehrer werden die Schüler in den Betrieben besuchen. Dadurch kann es zu 
Verschiebungen im laufenden Unterricht kommen. 

 

• Die Homepage: 
Die Homepage wird derzeit überarbeitet. Eine erste Version/Rohstruktur liegt Frau   

     Appelkamp vor. Verantwortlich hierfür sind Frau Asmussen (zur Zeit in Elternzeit) und Herr Köhler. 
     Frau Appelkamp möchte die Rechte hierfür an die Fachobleute zur Koordination geben, so das nach und 
     nach die Seiten aktualisiert werden können.  



     Auf Rückfrage der Elternvertreter ist nach den Herbstferien angedacht, eine Art Hilfs-AG durch   
     interessierte Schüler zu implementieren, die an der Umsetzung der Homepage und anderer Computer /  
     Technischen Lösungen interessiert sind. 

 

• Thema Digitalisierung:  
Die von der Bundesregierung bewilligten Mittel zur Digitalisierung können bis ins Jahr 2023 beantragt 
werden und jede Schule kann bis dahin mehrfach Anträge stellen. 
 
Das AGG hat in der Schule einen der größten Räume bereits umgestaltet. Dieser Show Room ist mit 
neuem Equipment ausgestattet, ( Whiteboardt, Beamer, PC und Laptop etc.) den die Lehrer buchen 
können um die Technik zu testen und ggf. auch Fortbildungen für Lehrer dort anzubieten. Das 
Medienbildungskonzept bündelt Frau Feindt und trägt die Bedarfe und Lehrerfortbildungen zusammen. Der 
Termin mit dem VLG und dem Athenaeum wurde verschoben, da der Nachfolger von Dr. Lantz, Herr 
Thorsten Heinze im Landkreis erst zum 1.10. anfängt und sich einarbeiten muss. 
Zum Stichtag 30.06.2020 wird am AGG eine Abfrage unter der Lehrerschaft erfolgen, was bestellt werden 
sollte und benötigt wird. 
 
Auf die, aus der Elternschaft gestellte Frage, wann die Tabletts angeschafft werden: Die Anschaffung ist 
noch nicht geklärt. Es soll aber eine doppelte finanzielle Belastung für die Anschaffung von Wörterbuch  

     und IPAD vermieden werden.  
 

• Geht es noch anders?   
Ein kostenfreier Vortrag der evangelischen Erwachsenenbildung am 14.11.2019 um 19.00 Uhr über  
Artenschutz im ländlichen Raum. Evangelischer Landesbischof und Prof. aus Göttingen um Anmeldung 
wird gebeten. (Auf Wunsch wird der Flyer diesem Protokoll beigefügt.) 
 

• Schüleraustausch/Klassenfahrten: 
Jahrgang 11 war im März in Norwegen, leider wird dies wohl ein einmaliges Projekt bleiben, da die 
Gesellschaft Erasmus+ keinen Daueraustausch unterstützt und in Norwegen kein Kind bei einem 
Schüleraustausch etwas dazu bezahlen darf. 
Durch die späteren Sommerferien werden die Schüler des Jahrgangs 7 Ihre Klassenfahrt voraussichtlich 
ab KW 22./24. 25.5 oder 08.06.starten. Jahrgang 12 fährt nach Prag geplant ist ebenfalls KW 22.-24. 
 

• Diverse Termine: 
viele weitere Termine sind auf der Homepage ersichtlich: 
 
19.09. KER Sitzung und Vortrag 19.30 Uhr 
25.09. Elternabend gerade Klassen  
30.09. Kennenlernfahrt Klasse 5 Wingst 
30.10. Herbstfrühstück 5. und 6. Klasse 
21.10. Betriebspraktikum Jahrgang 11 
23.10. Gesamtkonferenz 
06.11. Elternabend gerade Klassen 
10.11. Jahrgang 9 Sprachreise nach Avila der Spanischgruppe 
14.11. Geht es noch anders?   
20.11. Gottesdienst Jg. 7 
 
Frau Appelkamp bedankt sich bei der scheidenden Schulelternratsvorsitzenden Frau Simone Hube für die 
gute Zusammenarbeit der letzten 2 Jahre mit einem Blumenstrauß. 
Auch der Schulelternrat bedankt sich mit einem Blumenstrauß bei Frau Hube. 

 

__________________________________________________________________________________ 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: Wahlen  Vortragender: Björn Grundke 
 
 
Frau Melanie Mohnen ist als neue Schulelternratsvorsitzende einstimmig gewählt worden. 
Der Beirat übergibt Frau Mohnen zur Begrüßung ebenfalls einen Blumenstrauß. 
Ihre Stellvertreterin Frau Ulrike Endlich, wurde auch einstimmig gewählt. 
 
Beisitzer: 
Björn Grundke mit 48 Ja Stimmen 



Rebekka Israel mit 38 Ja Stimmen 
Kerstin Grantz mit 49 Ja Stimmen 
Mandy Doose war noch für 1 Jahr gewählt 
 
Die Ergebnisse bzw. Teilnehmer und Stellvertreter aus den Wahlen für die Gesamtkonferenz, dem 
Schulvorstand, dem Samtgemeinde-Elternrat sowie den Fachkonferenzen entnehmen Sie bitte den 
beigefügten Anhängen. 
 
__________________________________________________________________________________ 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: Anträge  
  

• Es gab keine Anträge zu bestimmten Themen seitens der Elternvertreter.  
 
_______________________________________________________________________________________ 
 
 
Tagesordnungspunkt 6: Verschiedenes/Wünsche/Anregungen  
   
 

 

• Frau Mohnen weist noch einmal auf die Kreiselternrat - Sitzung am 19.09.2019 um 19.30 Uhr hin. 
Nach der Besprechung folgt ein Vortrag von Herrn Wienke zu dem Thema: Cybermobbing und 
Medienkompetenz trifft Gewaltprävention. 

 

 

 
Ende der SER-Sitzung um 21:20 Uhr 
 

 

 

 
 

 
_______________________________________________________________________________________
  

 


